
1200MHz のロールコールをはじめました    7K4NWW/釘宮昌平 
 
 今年 5 月 14 日から 1200MHz FM でロールコールをはじめました。1 エリアでのこのバンドでのロールコ

ールは恐らく 10 年以上経ての再開ではないかと思われます。 
 
 このロールコールを始めようと思ったきっかけは、1200MHz の運用があまりにされていない現状、特に

1200MHz 帯はマイクロ波への入門バンドともいわれており、このバンドの寂しさはそのままマイクロ波

の寂しさ、衰退に直結してくるんじゃないかという危機感でした。 

 2400MHz 帯の無線 LAN との競合は、いずれは 5.6GHz 帯も同様になってくるだろうし、それをなんとし

ても阻止するためには「バンド防衛」ということでいろんな形での対抗手段をこうじなくてはならない

と思っています。それは単に声高に「防衛」を言えばいいということではなく、マイクロ波の愛好者が

自ら自分の出来ることをやっていくことが大切と思っています。 
 
 私の出来ることと言っても技術的なことはからきしダメですので、体を動かすこと、金のかからない

こと、比較的暇なことということではこのロールコールは絶好のものでした。 

 毎月マキ電機社長の槇岡さんにお世話になっている技術講習会の参加者からも協力を取り付けて、は

じめることになったわけです。 
 
 毎週決まった曜日と時間にやらねばならないと思う気持ちが強すぎるとついつい挫折もしやすいと先

輩諸氏からも言われましたので、「無理なときには、お休みする。とにかく継続することを大切にしよ

う」ということでやっています。 
 
 7 月末でちょうど 10 回目を終わりました。1 回でも応答いただいた局数は 73 局、毎回平均約 20 局の

交信となっています。うれしいことは、初めて交信していただける局が毎回 1,2 局はいらっしゃるとい

うこと。この事にはたいへん励まされます。あるいは久しぶりにリグに火を入れて異常なしとわかって

助かった、アンテナの調子を見るのに交信局がなくて困っていたなどという声をお聞きすると「思い切

って初めてよかったな」とうれしくなります。 
 
 1200MHz は反射や天候の変化に敏感なバンドです。先日群馬県の山沿いに雷雨が発生した時には、群馬

県北部やφ各局が異常に強く入ってきました。マイクロ波にはよくある事象ですが、1200MHz でも同じ

ようなことが起きるんですね。お恥ずかしいことですが、あまり経験のないことでした。 

 反射に関しては、いつも面白い思いをしております。私の家は東側に 500m ほど離れて東北・上越の新

幹線が走っています。その高架のために入感状態はよくありません。一方反対の西側は秩父山系まで結

構開けています。 

 このため東側にある局は西側にアンテナを向けて、ほとんど問題なく交信できます。 

 毎回同じ方向での交信は面白くないと毎回違った方向からお声がけしていただける局もあります。い

ろんなパスを見つけるのもたいへんおもしろいものです。 

 当方の使っているアンテナが60 ｴﾚｽﾀｯｸということで切れが鋭いために迷惑をおかけすることもありま

す。当面は改善することかないませんので、勘弁していただいております。いずれは何とかしないとい

けないところです。 
 
 まだ初めて 2 ヶ月ですので、一人でもうしばらくは頑張ろうと思っておりますが、そのうち有志を募

って私の忙しいときには、代理でやってもらうことが出来るようになれば、、、とも思ったりもします。 

 また現在 1 エリア以外では、φの長野市と 2 の静岡市までとなっています。これももう少し増えたら

いいなと思いますし、1200MHz をやる方はもっとたくさんいると思いますので、ロールコール参加局数

を飛躍的に増やすこともしたいところです。 

 まだまだこのロールコール自体が宣伝不足ですので、いろんな場でやっていることを広げたいし、声

がけだけではなくて参加局同士の交信、他のバンドへの QSO なども余裕を持って出来るようにしたいと

も思っております。 
 

 皆さんの引き続きのご支援、ご鞭撻をよろしくお願いします。 

 1 エリア 1200MZhFM ロールコール 

 毎週火曜日 午後 9 時より 10 時まで(休止の場合もあり) 

 周波数 1295.200MHz 

 センター局  7K4NWW/釘宮昌平 埼玉県上尾市 GL:PM95TX 


